

Grußwort

Bürgermeister Markus Hugger



Die Reservistenkameradschaft Immendingen feiert dieses Jahr ihr 50-jähriges Bestehen. Ein halbes Jahrhundert, eine stolze Zahl, eine lange Zeit.

Ein Zeitraum, in dem die Reservistenkameradschaft von Immendingen stets ein Bindeglied war, ein Bindeglied zwischen den Ausgeschiedenen untereinander aber auch ein Bindeglied zur aktiven Truppe. Besonders bemerkenswert hierbei ist, dass sich in diesem langen Zeitraum die Strukturen der Bundeswehr deutlich und auch immer schneller, verändert haben.

So wandelte sich der Auftrag der Bundeswehr von einer Verteidigungsarmee hin zu einer Einsatzarmee mit immer umfangreicheren Einsätzen. Dies führte auch zu einer deutlicheren Veränderung bezüglich des Berufsbildes „Soldat“ im Staat, in der Gesellschaft bis hin zu den Reservisten.

Aber nicht nur auf Bundesebene veränderte sich die Lage sondern auch lokal, vor Ort an unserem binationalen Standort in Immendingen. Mit dem Abzug der französischen Streitkräfte, unserer Freunde und Partner, wurde Immendingen schon vor der letzten Bundeswehrreform bereits zu einer Konversionsgemeinde. Die Gemeinde stand vor großen Herausforderungen, der Verteidigungsminister wechselte erneut und eine weitere Bundeswehrreform wurde auf den Weg gebracht. In diesem Spannungsfeld entschied die bürgerliche Gemeinde, den Strukturwandel konsequent durchzuführen und hat sich dann für das Technologie- und Prüfzentrum ausgesprochen, verbunden mit der Hoffnung, dass andere

Traditionsstandorte wie Sigmaringen hierdurch gehalten werden können. Leider war die Hoffnung umsonst.

Trotz dieser schwierigen und schwerwiegenden Entscheidung, war es nie eine Entscheidung gegen die Bundeswehr und gegen die Kameraden die aktiv ihren Dienst leisten. Immendingen steht nach wie vor hinter der Bundeswehr und somit natürlich auch hinter den „Ehemaligen“, den Reservisten.

Ich sage den Verantwortlichen der letzten 50 Jahre Danke für ihre ehrenamtliche Arbeit und wünsche und hoffe, dass auch in Zukunft die Reservistenkameraden auch in Immendingen ihre Heimat haben.

Markus Hugger
Bürgermeister

